

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

"Aquellos" jamás

Que no todo es orégano oloroso en el monte gubernativo, ni oro molido y canela fina el elenco—pase el barbarismo—de sus disposiciones, lo mismo en los dos años de Directorio, como en el que va corrido de dictadura civil, cosa es indudable para nosotros, no solo porque podrían señalarse algunos actos no acertados, sino porque no iban a ser quienes la representan, hombres, y como tales sujetos a error, los únicos que no se equivocaran nunca. Desde que el mundo es mundo y hay en él Gobiernos y autoridades, puede señalarse en ellos, como al mejor de los casos, la intención resuelta de acertar, pero en ninguno el pacto, sin excepciones, con el acierto.

Mas aun concediendo, a los fines de la discusión que, como dicen *sotto voce*, porque creen o aparentan creerlo, los parciales del régimen derribado, que el actual no da una en el clavo y todo son golpes en la herradura, habría que pensar cómo sería lo anterior, cuando siendo, según los tales, tal malo cual es lo presente, hay tantos españoles que lo apoyan, o que de buen grado lo toleran, sino por amor a lo de hoy, por temor al retor no de lo de ayer.

El caso es este: decia *toh* liberales de todas las [catervas y conservadores de las diferentes castas partidistas] y os hacen coro republicanos y socialistas de los que eran lobos, al parecer, en los escaños parlamentarios, y corderillos baladores en los despachos de los ministros, que esto de ahora es sencillamente intolerable. La realidad proclama lo contrario, pues que, como ya queda dicho, no sólo es tolerado sino que hay copia numerosa de nacionales que lo aman; pero si lo intolerable subsiste y lo tolerable, que era lo vuestro, cayó, y su derrumbamiento fué causa de alegría general, y además los puños se crispan y de los corazones rezuma la ira, y la indignación se refleja en todos los semblantes cuando alguien indica la posibilidad de que vuelva, ¿cómo sería el régimen de despreciable, de vicioso y de hediondo?

Cierto que la dictadura, lo hemos dicho muchas veces y es bueno repetir una más, no es régimen que satisfaga como ideal a los pueblos cristianos y libres; pero antes que el regrese a lo otro, e imitando a aquel noble Conde, que afortunadamente se equivocó, pidiendo veinte años de poder para los conservadores—entonces era jefe del partido don Antonio Cánovas—la inmensa mayoría de los españoles pedirían a voz en cuello veinte años de dictadura.

M. PENAFLO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona ha regresado don Francisco Granados.

NOTAS VARIAS

Se ha ocupado de la alcaldía por ausencia del Alcalde propietario, el teniente de Alcalde don José Mediavilla.

DR. VADILLO. MEDICO ODONTÓLOGO

Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

CARMEN 51 y 55 PRINIPAL

La traída de aguas

El Alcalde a Madrid

Para proseguir en sus gestiones en pro de la traída de aguas, cerca del Ministro de Fomento, y para llevar la fórmula solicitada por el señor conde Huadalupe para solucionar el conflicto planteado en la Confederación Hidrográfica, ha marchado esta tarde a Madrid, con el teniente de alcalde señor Ferro y el presidente del Sindicato de Riegos, el alcalde de esta ciudad Excmo. señor don Alfonso Torres.

Lleve feliz viaje y deseamos de todo corazón que los incansables trabajos que el Alcalde viene haciendo en este magno problema tengan un resultado satisfactorio para bien de la población.

El santo de la Reina

El próximo día 23, festividad del onomástico de S. M. la Reina doña Victoria Eugenia, la Cruz Roja celebrará una fiesta-homenaje a la soberana, jefe de dicha institución.

El acto tendrá lugar en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento, a las 5 30 de la tarde y tomarán parte diferentes escritores y poetas locales.

La compañía expedicionaria del 70

Telegramas recibidos en el Gobierno Militar y cuartel del 70 dicen que esta tarde embarcará en el vapor «Victoria Eugenia» la compañía del regimiento «Cartagena» que regresa de Africa, la que llegará mañana a este puerto, al medio día probablemente.

Desde luego, tanto por la autoridad militar como por la autoridad civil se prepara a los soldados del 70 un entusiasta recibimiento.

Cuando se sepa la hora exacta de la llegada el Alcalde accidental don José Mediavilla publicará una alocución invitando al pueblo a que concurre y al comercio para que cierre sus puertas a la llegada.

El Ayuntamiento, a más de obsequiarles con tabacos, les mandará al cuartel vinos y dulces.

No dudamos que Cartagena hará a los infantes del 70 el recibimiento a que son acreedores, acudiendo al muelle y los vecinos engalanando sus balcones.

Somatén Nacional

El Excmo. señor General Gobernador Militar de esta Plaza se ha dignado invitar a los somatenistas de este sector para que concurren al muelle para recibir a su llegada a la Compañía Expedicionaria del Regimiento de Cartagena n.º 70, que embarca en este día en el vapor «Reina Victoria» en el puerto de Melilla, no pudiendo precisar la hora de arribo por ser desconocida.

El Capitán Auxiliar,
ANTONIO GARCIA HERNANDEZ

Aceites pesados para motores diesel
Gasolina-Lubrificantes
TEXACO
Mayor 14-Cartagena

Teatro Circo Un notable artista de la escultura

Anoche con gran éxito debutó la compañía de comedias que dirige el notable primer actor, paisano nuestro, Paco Hernández.

«A campo traviesa», obra de Sassone, sobradamente conocida por nuestro público, fué la elegida para el debut, y en verdad que si ha sido representada en distintas ocasiones, aún por eminentes artistas, no dejó que desear la reposición de tan excelente comedia.

Secundan la admirable labor del actor cartagenero todas las partes de la compañía de notable conjunto, destacando la figura de la primera actriz Carmen Muñoz, que anoche se nos mostró como una artista de relevantes méritos, y la del notable actor cómico José Morcillo, tan aplaudido repetidas veces en este mismo escenario.

Celebraremos, pues, una buena campaña a tan excelentes artistas en el corto tiempo que han de actuar en el Teatro Circo.

SIGFRIDO

Asociación de Cultura Musical

El concierto correspondiente al presente mes tendrá lugar en el Teatro Principal el próximo martes día 21 a las 7 en punto de la tarde.

Actuarán en este concierto, el eminente maestro compositor y notable pianista Joaquín Turina y la aplaudida soprano Blanca Asorey.

Para el Roperito de Jesús

Las niñas de la Escuela Nacional que dirige doña María del Sagrario Montero, calle del Aire 30-1.º, han confeccionado a sus expensas un primoroso y completo hatillo de recién nacido, de 35 piezas, el cual regalan al Roperito de Jesús, establecido en la Parroquia del Carmen, para donarlo en las próximas fiestas de Navidad a una familia pobre.

Felicitemos por su aplicación y caritativos sentimientos a estas simpáticas alumnas, así como a su digna profesora.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Cartagena

Anuncio Oficial

De conformidad con la regla primera de la Real orden (de 3 del actual) se conceden exámenes extraordinarios por enseñanza libre, en Enero próximo para aquellos alumnos de los Institutos Nacionales de Segunda Enseñanza que lo soliciten y a quienes falte la aprobación de asignaturas, a fin de completar uno o varios cursos del antiguo plan del Bachillerato. Los exámenes se verificarán el 25 de Enero de 1927 en adelante. Los alumnos que deseen examinarse se matricularán dentro del plazo convenido entre el 20 de este mes y el 10 de Enero siguiente ambos inclusive y en las horas ordinarias de Oficina e las Secretarías de dichos Centros. Cartagena 15 de diciembre de 1926.

El Director
REMIGIO SORIANO

Un notable artista de la escultura

He tenido ocasión de ser presentado a González Alias y aunque para el lector no será desconocido, yo sin embargo deseo hoy enterarle de quien se trata, con un detalle digno del mérito y prestigio del artista en cuestión.

Juan González Alias, es un joven Torpedista nacido en San Fernando, con residencia y destino actualmente en Cartagena donde en silencio, con pasmosa actividad y entusiasmo cordial, trabaja en el difícil y bellissimo arte, de la escultura. Los ilustres escritores Pelayo, Fuentes, Pelegrin y Escribano, entre otros, que han visitado el taller del aludido émulo de Salcillo, no me dejarán mentir si afirmo, que González Alias más que una atendedora esperanza es ya una realidad de valor positivo y grande.

Su afición inicióse siendo muy niño, pues aún no contaba doce años cuando en las clases del Centro Obrero de San Fernando, obtuvo premios por su aplicación y buenas disposiciones en trabajos de dibujo lineal, anatómico, de paisaje y figura. A los 18 años ingresó en la Armada y en ocasión de hallarse destinado en el Polígono de tiro de fusil de la Marina, por encargo del jefe señor Ristori, modeló en fango de la mar un escudo con el emblema del Tiro, realizando el vaciado después en cemento armado.

Tra ladado más tarde a Canarias y Sevilla, continuó sus estudios al lado de eminentes artistas y una vez en Cartagena, dedicado de lleno en las horas que su profesión se lo permite, al trabajo del excelso arte—que constituye su ilusión mayor y en el que ha puesto todos sus desvelos y actividad—, ha producido dos bustos de maravillosa expresión y un boceto de Santa Florentina, que han sido justamente admirados y encomiados por todos los entendidos.

Ahora se ocupó en el tallado en madera de una Dolorosa, trabajo al que dió comienzo, en días amargos, en que su corazón lacerado por la aflicción de la pérdida de un hijo, sólo concebía y sentía el martirio, que con inspiración soberana, ha llevado al rostro esplendoroso de la divina Madre.

González Alias, es tan maestro en la práctica, como versado en la teoría. No basta trabajar con denuevo, producir con fecundidad. El escultor necesita además del genio, conocer a la perfección las reglas y los cánones. Alias domina, tanto la técnica como el procedimiento. Artista modesto por añadidura, como todo hombre de valía, en este joven se reúnen todas las condiciones precisas para triunfar y abrirse paso entre los dedicados a la misma profesión. Inspirado y acabado, posee un boceto destinado a las próximas exposiciones del año 28 en Barcelona y Sevilla.

¿No han visto sus trabajos—pregunto al artista—los señores que forman la Comisión que en el Ayuntamiento ha sido nombrada para todo lo relacionado con la creación de monumentos en esta ciudad?

No señor me responde el entusiasta escultor.

Yo creo, que ahora que se piensa en Cartagena seguir embelleciendo la población con numerosos bustos de ilustres hijos de la misma, añado, si consiguiere usted que el ilustrado y dignísimo don Alfonso Torres, pudie-

se contemplar sus trabajos y ver su taller, él perito en cuestiones de arte y hombre de exquisito gusto, por añadidura se complace en mular toda manifestación estético ayudando al artista y al que trabaja sin duda alguna que encargaría a la producción de alguna de esculturas que proyecta el Ayuntamiento, colocar en nuestras plazas y jardines. Parece muy muy justo, lógico y razonable. Los artistas cartageneros, sean pedidos y hasta preferidos, pero he oído decir, repito, que además los de Jiménez de la Espada y que, han de ser dos más los bustos de insignes cartageneros, los que de mandarse hacer, bien pudieran misionar a usted para que se ocupara en el trabajo al menos de uno de ellos. El arte quedaría bien parado y Ayuntamiento y pueblo de Cartagena, poseerían una bella escultura bida al cincel, ya que no de un cartagenero de un español bueno y trabajador que ama a Cartagena, González Alias, quiere a Cartagena como quiero yo: honda y sinceramente.

Dr. Nemesio de Heredia
(El Españolito)

T. S. H. RADIO-CARTAGENA

E. A. J. 16. Onda 385 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 10 de la noche.

Programa para mañana jueves:
Madame Favart, fantasía.—Aus para de reves, Fantasía.—Fra Diavolo, fantasía.—Suspiros de Amor, vals.—Mi Pena, tango.—Diana, marcha española.—Ruy de Camara, pasodoble.—Bailables.

Información de Marina

Queda separado de las Fuerzas Navales del No te de Africa y afecto al Departamento de Ferrol el cañonero «Dato».

—Queda afecto al Departamento de Cartagena para entrar en dique y separado de las Fuerzas de Africa el cañonero «Canalejas».

—El cañonero «Lauja» sale de este Departamento para Ceuta que dan lo incorporado a las Fuerzas Navales de Africa.

—El «Recalde» marcha a Cádiz a cuyo departamento quedará afecto.

Tienda Asilo de San Pedro

Durante la semana pasada se han hecho a este benéfico Establecimiento los siguientes donativos:

Día 8. En este día se mejoró la comida por cuenta de la Junta de Gobierno y se dió pan gratis costado por las señoritas Conchita y Remedios Gómez de Salazar en memoria de su señora madre doña Concepción Martínez Yllasca.

Día 13. Un bienhechor costó el pan gratis, por sus intenciones.

Día 13 y 14. La señora Virgen de García Verdugo donó el pan en memoria de su esposa (q. e. p. d.)

Salen de semana los Vocales don Gerardo Bosch y don Francisco Dionisio Oliver y entran el señor Cura de Santa María de Gracia y don Tomás Carroño Martínez.